

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, número 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION

Madrid 8 rs. Provincias 10 Utr. y Estr. 24 Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XVII, -- NUM. 2.289 DE LA NOCHE.

MADRID SABADO 10 DE SETIEMBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 9 (por la tarde). El príncipe Napoleón, el príncipe Humberto y la princesa Clotilde han salido hoy para Cherburgo, donde se embarcarán para Inglaterra á bordo del Yacht Jerome Napoleón.

Londres, 9 (por la tarde). Los artículos publicados por el «Times» y por el «Morning-Post» han producido gran impresion.

El primero se ha pronunciado con la mayor violencia contra la conducta injustísima de Prusia durante el curso de las negociaciones con Dinamarca, añadiendo que esa conducta es una amenaza para el porvenir.

Del artículo del «Morning-Post», relativamente á la Santa Alianza, se deduce que este proyecto ha unido á Francia é Inglaterra por relaciones más estrechas.

Parece que el astrónomo de Zaragoza, Castillo, ha profetizado que este año no habrá invierno.

El presbítero Sr. Sanchez escribe á La Regeneracion desde Bayona, y entre otras cosas relativas á Bélgica, le dice que el rey Leopoldo que tiene ya 70 años, debe morir pronto, y que su muerte puede ocasionar graves conflictos para aquel país, donde lucha la idea protestante contra la católica, que es la que está más arraigada.

Anoche se recibió el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 9. El «Times» demuestra las injusticias que Prusia está cometiendo, con Dinamarca, y sostiene que no está lejísimo el día en que la Prusia implore de Dinamarca la compasion que ella le rehúsa actualmente.

El «Morning-Post» ataca á la Santa Alianza, y entre otras cosas, dice que si Prusia y Austria tratasen de subyugar los pequeños Estados de Alemania, estos hallarían una poderosa y decidida proteccion en las potencias occidentales, contra las que se estrecharía el impetuoso, bárbaro y anacrónico despotismo del Norte.

Las aduanas de Andaya han abierto una oficina entre Bayona é Irun para la importacion de libros en lengua francesa.

El calor que habia descendido desde fines del mes anterior, vuelve á manifestarse ahora en sentido retrogrado, habiendo llegado á señalar los últimos días el termómetro de Reaumur 28 grados á la sombra y 38 al sol. Nada tendrá de extraño que esto venga á parar en relámpagos y truenos.

Anoche recibimos el prospecto del nuevo diario político de la tarde que con el título de El Critico verá la luz pública en esta corte desde el 1.º de octubre próximo. El nuevo colega no será órgano de ninguno de los partidos ó fracciones políticas que hoy se disputan el mando, y declara que su constante afán será el de predicar la union de las fracciones afines y el de predicar una política verdaderamente nacional. Desearnos larga vida, y saludamos cordialmente á este nuevo adalid que con tan buenos deseos se ofrece.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Peninsular:

Paris, 9 (por la tarde). Carencia absoluta de noticias políticas.

El Banco de Francia ha subido el descuento á 7 de resultados de la elevacion del descuento por parte del Banco de Londres.

A fin de Bolsa han quedado: El 3 por 100 francés á 66 á 65. Npréstimo italiano á 67,40. El 3 por 100 español interior á 47 1/2.

El 3 por 100 diferido á 43. Mobiliario francés á 1,005.

Los consolidados ingleses han quedado en Londres hoy á última hora á 87 6/8.

Los aficionados que esperaban ver al diestro Dominguez y su segundo espada Machu, trabajar el domingo próximo en la plaza de Madrid, tienen que aguardar mejor ocasion, pues no sabemos qué motivos les han impedido. Dominguez les esperaba sin embargo en esta corte mañana, pasado que salió ayer de Sevilla.

Han sido aprehendidos por el inspector especial de vigilancia, Sr. Briones, dos desertores de la caja de quintos de Murcia, los cuales se hallaban provistos de documentos falsos, y parece que han declarado quién se los ha facilitado.

A consecuencia del fallecimiento de la madre política de D. Francisco Marconi, ocurrida su la pasada semana, no ha podido tener lugar en el día de ayer

la notable fiesta que todos los años se celebra en su posesion, sita en Valle Hermoso, afueras del portillo de San Bernardino.

La señora que hace pocas noches fué atropellada por un coche en la calle de Alcalá junto al ministerio de la Guerra, yendo con su esposo el Sr. Reinos, redactor del Clamor Público, se encuentra todavía, segun nuestras noticias, en mal estado por haber sido bastantes en número las contusiones que recibió. Creemos, sin embargo, que en breve se hallará perfectamente curada, merced al esquisito esmero con que se halla atendida.

En el ferrocarril malagueño se va á construir una estacion pequeña ó de tercer orden en Campanillas, para facilitar el transporte de los productos de la vega y aumentar las facilidades del tráfico y movimiento.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 9. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 47 3/4; el 3 exterior, á 60; la diferida, á 60 0/0; la amortizable, á 60 0/0; el 3 por 100 francés, á 66,50, y el 4 1/2, á 92,70.

Londres, 9. Los consolidados ingleses quedaban á 87 3/4 á 7/8.

A consecuencia de las lluvias de estos días, el río Ebro ha experimentado una crecida de más de tres palmos, permitiendo que los buques puedan llegar á Tortosa interin dura esta pequeña avenida.

Los que á toda costa deseaban que el emperador Napoleon fuese á Baden á tener una entrevista con el rey de Prusia para después hacer comentarios acerca de ella, aseguran ahora que si el emperador no ha ido es porque ha enviado al duque de Morny. Este segun unos periódicos se ha encontrado en Baden con el rey de Prusia con motivo de asistir á las carreras de caballos, y la entrevista, aunque fué en medio de la calle no por eso dejó de ser cordialísima, regalando el mozcar prusiano un ramo de flores al presidente del cuerpo legislativo francés. A pesar de todos estos detalles personas por lo general bien enteradas aseguran que ni el conde de Morny ha estado en las carreras de caballos en Baden ni se ha encontrado con el rey de Prusia en dicho punto.

Parece que se proyecta crear escuelas en algunos pueblos de la provincia de Sevilla.

La comision de estadística de la provincia de Sevilla ha pedido á los pueblos de la misma, noticias detalladas acerca del número de colmenas que hay en cada una, nombrando sus propietarios, jornaleros fijos y temporales, ocupados en el cuidado de aquellas; idem, idem, en la estraccion del producto; salarios al día de unos y otros. Número de arbores de cera y de miel obtenidas y sus precios.

Durante el mes de agosto último se han extraido de Jerez de la Frontera 69,281 arrobas de vino, y 71,281 del Puerto de Santa María.

El gobernador civil de la provincia de Pontevedra se ocupa en la actualidad en recorrer y examinar las obras del ferrocarril de Vigo á Orense, acompañado del ingeniero Sr. Hoyó, y el consejero señor Novoa Limeses.

En virtud de la mencion hecha por el señor gobernador civil de la provincia de Huelva al gobierno de S. M. de los servicios humanitarios prestados por el cabo 1.º Pascual Ros Abad, guardias Antonio Menzan, Agustín Criado, Juan Muñoz y Manuel Castillo, á diferentes vecinos de la susodicha poblacion con motivo de una fuerte tempestad de agua y piedra que descargó en la misma tarde del 7 de mayo, la Reina (Q. D. G.) se ha servido dar las gracias en su real nombre á los referidos individuos por su buen comportamiento. Igual servicio tuvieron ocasion de prestar el cabo primero Mariano Perez y el guardia Rafael Aparicio, del puesto de Alfabras, con motivo de una tempestad de agua y piedra que descargó el 30 del pasado en la mencionada villa, en la que se inundaron de agua multitud de casas.

El Sr. Ronconi, que debe dar cuatro funciones en Santander, está ya en dicha capital, y segun parece, debutará con la ópera María di Rohan.

Concluidas las ocho funciones que va á dar en el antiguo coliseo de Córdoba el primer actor Sr. Valero, irá á cumplir sus compromisos á uno de los teatros de Málaga, para donde se halla contratado con su compañía por toda la temporada próxima.

El teatro de Romea de Barcelona volverá á abrir definitivamente sus puertas el día 11, pues tocan ya á su término las obras que en él se verifican, y se están concluyendo dos decoraciones que se estrenarán el día de la apertura. —La compañía de líricos italianos que so-

túa en el teatro de Santander, ha puesto en escena las óperas Il Trovatore, Sonnambula, Un ballo in maschera, Traviata y Lucia di Lammermoor. La compañía ha sido recibida bien, aunque no con grande aplauso, y prosigue en sus tareas líricas, si no con muy grande aceptación, á lo menos con buenas entradas.

—Ha llegado á Bilbao la célebre artista de prestidigitacion Mlle. Benita Anguinet, que tantos aplausos ha recogido en todos los teatros de España en que ha trabajado.

SEGUNDA EDICION.

Por real orden que hoy se publica en la Gaceta, y comunicada por el ministerio de la Guerra al director general de estado mayor del ejército y plazas, quedan sin curso las instancias en solicitud de vuelta al servicio que promuevan los que se hallen retirados ó en espectacion, como comprendidos en cualquiera de los casos que espresa la disposicion tercera, de la real orden de 5 de mayo último.

Por real orden circular de 29 de agosto último, expedida por la subsecretaria de la Guerra á la direccion general de administracion militar, se ha dispuesto que se consideren como obligaciones corrientes, tanto con respecto al arma de artillería, como á las demás del ejército, los abonos de premios de constancia y las reclamaciones que tengan que hacer los cuerpos, siempre que emanen de concesion de relieve ó de expedicion de cédulas y diplomas de dichos premios.

Por real orden circular de 30 de agosto último, S. M. la Reina, conformándose con lo informado por la junta consultiva de Guerra y seccion de Guerra y Marina del Consejo de Estado, ha tenido á bien derogar el art. 4.º de la real orden de 27 de setiembre de 1854, y determinar que en lo sucesivo los jefes y oficiales que regresen de los ejercicios de Ultramar sin haber cumplido el tiempo prefijado en las disposiciones vigentes, no tienen derecho al grado ni use de las insignias del empleo que obtuvieron al ser destinados á servir en aquellos dominios.

En el pleito que pende ante el Consejo de Estado en primera y única instancia entre partes, de la una D. Marcelino de Luna, como presidente de la Sociedad carbonera de Espiel y Belmonte, demandante, representado por el licenciado D. Simon Santos Lerin, y de la otra el fiscal del mismo Consejo, á nombre de la administracion, demandada, sobre subsistencia ó revocacion de la real orden de 27 de febrero de 1861, que aprobó el expediente de la mina Cabeza de Vaca, declarando al propio tiempo que se considerase ejecutoriada la nulidad decretada por el gobernador de Córdoba con relacion al expediente del registro Honorio, por real decreto publicado hoy en la Gaceta, S. M. la Reina, conformándose con lo consultado por la sala de lo contencioso, en sesion á que asistieron D. Domingo Ruiz de la Vega, presidente; D. Manuel Quesada, D. José Cavada, D. Antonio Escudero, D. Manuel Sanchez Silva, D. Antonio de Echarril, el marqués de Sau Gil, D. Lorenzo Nicolás Quintana y D. Pedro Sabau, ha venido en confirmar la real orden de 27 de febrero de 1861.

En virtud de anuncio publicado hoy en la Gaceta, queda aprobada la escritura otorgada en Granada para la constitucion de la sociedad especial minera denominada La Restauracion, que explota la mina Esperanza, sita en término de Cuevas.

Por la direccion de Hidrografia se avisa á los navegantes del Mar Negro en las costas de Rusia, que ya se ha debido encender el faro de Soukhoun, situado en la punta de la costa de Circasia, inmediata á Soukhoun-Kalech.

Ha sido nombrado asesor del distrito marítimo de Roquetas, el licenciado en jurisprudencia D. Miguel Morecillo de la Caesta.

Parece que en la noche del 3 al 4, cerca ya del puerto de Málaga, la barca Fortuna, procedente de la Habana, fué embestida por un vapor inglés, causándole bastante avería, de cuyas resultas empleó trabajosamente largo tiempo en llegar á la bahía, que no ganó hasta las once de la mañana del domingo, segun dice El Avisador Malagueño.

Es objeto de todas las conversaciones y comentarios en Jaen el hecho siguiente, que referimos tal como ha llegado á noticia del Anunciador. En virtud de parte dado al señor juez de primera instancia, de que en el distrito llamado la Salinilla del Valle habia parte de un cadáver medio enterrado, se constituyó inmediatamente dicha autoridad, acompañada del señor fiscal y escribano, del subinspector de vigilancia y dos dependientes en el sitio designado, donde efectivamente parece que se encontraron dos pies, la mano derecha, dos dedos de la izquierda, una pequeña trenza de pelo y varios huesos humanos, ignorándose hasta el presente dónde se halla el resto

del cuerpo á que pertenecen estos fragmentos; se están instruyendo las mas activas diligencias para descubrir el origen de un hecho tan misterioso.

Por designacion de D. Pedro Iniesta Martínez, jefe de la Guardia civil en la linea de Guadix (Granada) ha sido capturado por los guardias del arma de caballería José Salvador Ruiz y Antonio Villalobos, Juan Media-aldea, fugado hacia mas de veinte años del presidio de Melilla.

En Schwabach á donde va la emperatriz de Francia á tomar baños se encuentra tambien actualmente la de Rusia. El representante ruso en París Mr. de Budberg ha abandonado dicha capital é irá tambien á Schwabach despues de visitar en Huttgard á la reina Wurtemberg, hermana del Czar Alejandro.

El reciente aumento de los impuestos se ha llevado muy á mal en Italia. En Génova y Milan ha llegado el disgusto hasta el punto de temerse que se alterara el orden público. En Voltri ha habido tumultos y gritos sediciosos en las calles teniendo las autoridades que pedir tropas á los puntos inmediatos para impedir los desmanes.

Por la direccion general de Contabilidad de Hacienda pública, se inserta hoy en la Gaceta la carpeta-abstracto de las relaciones examinadas y aprobadas por la misma dependencia representativa del capital nominal que ha resultado á favor de las corporaciones y establecimientos que se espresan por ventos de sus bienes ejecutados desde 2 de octubre de 1858 en adelante, las cuales se remiten á la de la Deuda pública para que emita á su favor inscripciones intransferibles con renta del 3 por 100, á tenor de lo dispuesto en el artículo 8.º de la ley de 1.º de abril de 1859.

El día 12 del actual, á las doce de su mañana, tendrá efecto en la Direccion general de Loterías una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujecion á las bases que estarán de manifiesto en la teneduría de libros de la citada oficina general. En la Gaceta de hoy aparece la nota de las letras que se han de negociar.

Segun los partes telegráficos recibidos, ayer ha llovido en Soria y Zamora.

Parece que desde primero de octubre empezará á publicarse un periódico Militar, político, semi oficial, segun dice Las Novedades.

Se dice que el general Primo de Rivera, al mismo tiempo que viene á restablecerse, trae algunos despachos y noticias verbales para el gobierno sobre el estado de la guerra en Santo Domingo.

Dicen de Zaragoza que S. M. el Rey convido á comer en su mesa el día de su llegada á los señores arzobispos de Zaragoza y de Valencia, el obispo de Huesca, el capitán general, el gobernador civil, los diputados á Cortes Valero, Mierza y De Pedro; el regente de la audiencia, el señor Lorente, el alcalde-corregidor, el presidente del Consejo provincial señor Lisa, los diputados provinciales Aranda, Barrieta y Navarro, el teniente-alcalde, el intendente militar, el jefe de Estado Mayor, el de ingenieros, los jefes de la guarnicion de Zaragoza y los señores Fitor y Magenis que acompañaban á S. M.

Hoy recibimos nuevas noticias relativas á la estancia de S. M. el Rey en Zaragoza.

La guardia de honor que tuvo S. M. el Rey en el interior del Palacio, fué formada por los cadetes de infantería de todos los cuerpos de la guarnicion.

—Al tomar posesion de la presidencia de la junta magna de las obras del templo del Pilar, S. M. el Rey se dignó manifestar que procurará promover la suscripcion por todos los ámbitos de la Península, á fin de que aquellas se lleven á efecto con toda la suntuosidad que requieren.

—Hasta mucho despues de las doce se retiró la banda de música, que estuvo tocando en la plaza de la Constitucion. La gente no abandonó aquellos sitios hasta dicha hora.

—El 8 por la noche asistieron á comer con S. M. comisionados de las corporaciones provincial y municipal, y algunos altos personjes residentes en Zaragoza. Tambien parece que en la diputacion se dispuso un gran refresco.

—Los trabajadores del ferrocarril de Escatron tuvieron gaudiamus en la fonda de Europa. El empresario del mismo, Sr. Cappa, acompañado del señor baron De Pedro, les dirigió despues la palabra, obsequiándoles con copas y cigarros.

Ayer ocurrió un suceso raro en el cuarto tercero de una casa de la calle de Atocha. La dueña de la casa tenia un perro que hacia mas de quince días habia desaparecido: ayer se presentó, y al ver á su ama le hizo un sin fin de caricias, y casualmente le mordió en un dedo de la mano. La dueña no hizo caso de la mordedura, que era insignificante.

A los pocos momentos llegó el cartero y fué mordido por el perro en una pierna. La señora de la casa entonces se alarmó y pidió auxilio á la vecindad, sorprendida de la estraña alegría del perro, que se manifestaba morciendo á cuantos veía. Un niño de ocho años, que vive en el cuarto segundo de la citada casa, subió á los gritos que daba la señora del tercer, y al ver el perro con los ojos desencorajados y ladrando de un modo particular, huyó; pero alcanzándole el perro, le mordió tambien. El animal huyó de la casa, y á poco le mató de un machetazo un dependiente de policía. El niño fué llevado á la sala de Santa Catalina del Hospital general, donde se encuentra en observacion.

Mañana tendrá lugar en el teatro de Jovellanos la primera representacion en la presente temporada de la zarzuela en un acto titulada ¡En las astas del toro!

—El lunes será el estreno en el mismo coliseo de la comedia nueva en cuatro actos, titulada Don Felipe.

—Para el debut del primer tenor don Juan Prast, se prepara la zarzuela en tres actos Jugar con fuego.

La junta general de la Deuda pública ha señalado el día 29 del actual, á la una del día, para la subasta de la deuda del Tesoro procedente del material respectivo al presente mes. La cantidad que resulta disponible para la adquisicion de dichos efectos, es la de 3.489,382 reales, en la forma que hoy anuncia el Diario oficial.

El Contemporáneo espera que, sea cual sea la solucion de las cuestiones políticas que están pendientes, y modifiquese ó desaparezca el gabinete, las ideas conservadoras liberales seguirán siendo las que continúan en la gubernacion del país, como las mas propias para el sostenimiento y desarrollo de los sentimientos del país.

Nuestro colega termina su artículo con este párrafo:

«Con la vuelta de la corte se hallarán reunidos en Madrid todos los consejeros de la Corona, y como es natural han de tratar, así de la política general del gabinete, como de las cuestiones particulares que merezcan especial estudio, y ó muchos nos equivocamos, ó ha de proponerse para lo sucesivo una política conciliadora, como medio de realizar en la esfera del gobierno aquellas ideas de justicia, de conveniencia política, de prudente tolerancia y de libertad por todos reclamada.»

Hace unos días se encuentra en Badajoz un fraile franciscano, el cual viene de Jerusalem y se dirige al Brasil.

En Villanueva y Geltrú se está habilitando un gran edificio para colegio de segunda enseñanza.

En Zaragoza han llamado mucho la atencion los dos ramilletes de dulces destinados á S. M. el Rey, que estaban expuestos al público en los escaparates de dos confiterías. El que habia en una de ellas era regalo del Sr. Cappa, y en su primer cuerpo representaba el ferrocarril de Escatron.

Huesca está en desgracia; preparado todo para la inauguracion de su via férrea, dada por conveniente por el inspector del gobierno, levantado el altar para la bendiccion y presente ya el obispo, se suspendió la ceremonia á son de pregon por orden del gobierno de S. M., segun dice un periódico de Zaragoza.

Dice una carta de Zaragoza fecha del 8: «Hoy ha habido besamanes en el palacio residencia de S. M., á cuyo acto, que ha estado brillante y concurrido, han acudido todos los que por su posicion oficial tienen derecho á asistir á estas solemnidades; é inmediatamente despues del besamanes S. M. ha presidido la junta que ha celebrado la numerosa comision encargada de las obras de Nuestra Señora del Pilar, en la cual S. M. ha propuesto con simpática elocuencia y admirable facilidad de palabra, diferentes medios que su religioso celo y el empeño que ha demostrado tener por la restauracion de ese venerable templo le han sugerido para conseguir el objeto deseado.

El auditorio no pudo menos de prorumpir en entusiastas vivas al ver el tino y el acierto con que se espresaba su augusto presidente.»

Un periódico de Valencia dice que el puente de Monovar en el ferrocarril de aquella ciudad á Almansa ofrece pocas seguridades. Es la primera noticia que tenemos de este asunto, y creemos que los delegados del gobierno se apresurarán á participar lo que haya de cierto sobre el particular.

La noticia de no haber sido en algunos pueblos de Castilla la Vieja tan abundante como se esperaba la cosecha de garbanzos, ha sido causa de que en muchos puntos se encarezca estraordinariamente el precio de este artículo.

En Valencia se ha efectuado el enlace de la señorita doña Julia Fuster y Marin con el Sr. D. Enrique Paigmoit y Mayans...

El director general de obras públicas llegó el 8 á Murcia de paso para Cartagena.

La carne de los toros lidiados el 7 en Murcia se vendió á 18 cuartos la libra.

Ha llegado á Badajoz y héchose cargo de la comandancia general y subinspeccion de artillería en el distrito, el brigadier del arma D. José de Urbina y Daoiz.

En el Orfeon Leandrino cartaginés se han dado estos dias algunas funciones lirico-dramáticas con motivo de la feria.

En Gerona quedará muy pronto instalada la sociedad de seguros mútuos contra incendios, la cual ha aumentado en mas de dos millones y medio de reales el capital inscrito.

S. M. el Rey ha dejado en Zaragoza la suma de 50,000 rs. para que sea repartida entre los pobres más necesitados.

Parece que las corporaciones provincial y municipal de Zaragoza ha hecho presente á S. M. el Rey durante su corta permanencia en aquella capital, la conveniencia de la construcción de la línea férrea del Pirineo Central.

Dice el periódico valenciano Los Dos reinos: «La noche del 30 de agosto fué acometido en las calles de Orihuela el hermano de un amigo nuestro, recibiendo trece ó catorce puñaladas, entre ellas tres de mucha gravedad...»

En Málaga va á construirse un cementerio para pobres. En Brookfield, Estados-Unidos, ha muerto un fenómeno explotado por el escéntrico empresario Barnum...

El Sr. D. Francisco Fermayer ha llegado á Barcelona de regreso del Congreso de Malinas.

Se espera en Barcelona, procedente de Alicante, al arzobispo electo de Tarragona. Terminado ya el Ictneo de Monturiol, y en disposicion de ser botado al agua...

El nuevo teatro que se ha construido en Valladolid ha sido bautizado con el título de Teatro de Calderon.

Ha sido recogida La Crónica de Badajoz correspondiente al dia 8.

La feria de Mérida que se acaba de celebrar, ha estado muy animada segun parece. Han concurrido á ella gran número de forasteros y las ventas de ganado se han efectuado en grande escala.

Hace unos dias descarriló cerca de Talavera la Real uno de los trenes de la empresa de la vía férrea de Ciudad-Real...

Dentro de breves dias regresará á Badajoz el gobernador civil de aquella provincia Sr. Arias Pardiñas.

La primera corrida de toros verificada en Murcia el dia 7 fué bastante regular al decir de los aficionados, puesto que quedaron en la plaza los cadáveres de veinte caballos, y los picadores sufrieron los efectos de muchos revolcones.

El 17 del corriente se subastará en Badajoz la contratacion de 366 fanegas de cebada y 2,923 arrobas de paja, para la manutencion de los caballos padres del depósito de Llerena.

La prensa de Cartagena escita á la municipalidad á que lleve á cabo varias mejoras de todo punto indispensables al ornato de la poblacion.

El prestidigitador Mr. Hermann ha dado su primera funcion en Gerona el dia 8.

Las grandes ferias de Besalu (Cataluña) prometen estar este año en estremo concurridas, segun los preparativos que se hacen y la gran concurrencia de ganados que se espera.

Segun noticias comunicadas por el Almirantazgo de Inglaterra, el 15 del mes de agosto último debe haberse encendido en el faro del islote Shillay, á más de la

actual luz fija blanca, otra fija roja, visible de mar afuera cuando demore desde el S. 62° 10' E. pasando por el S. hasta el S. 27° 50' O.

Debiéndose proceder al derribo de las ruinas del molino de viento de Portz-down Hill en la costa meridional de Inglaterra, el almirantazgo de la misma nacion ha dispuesto se anuncie al público para conocimiento de los navegantes...

Ya se ha debido encender el faro de la costa E. de Crimea, establecido en el cabo de Pavlov, parte O. del estrecho de Kerch.

Mañana inaugurará sus funciones dramáticas la compañía del teatro de Figueras con el drama del Sr. Arce Deudas de honra y la comedia en un acto Pobres mujeres!

Frente á la casa en construccion, número 25 de la Cruz del Espíritu Santo, está colocada una valla que ha causado no pocos sustos á diferentes personas por lo angosto de aquel sitio.

Vamos á recomendar á nuestras bellisimas lectoras un elegantísimo traje, que ademas de reunir la ventaja de ser módico en su coste, sirve á la par, para paseo, visita y convite...

El traje de paseo que más aceptación ha tenido en Paris en los últimos dias, segun nos manifiesta nuestro celoso correspondiente especial, se compone de falda y paletot flotante de popelina gris...

Una carta de Logroño da cuenta de la llegada del Sr. Olózaga á aquella poblacion en la mañana del 6, y de su salida inmediata en un coche de alquiler...

Hace notar La Discusion que el Congreso católico de Malinas, á pesar de haber declarado que sus fines eran puramente religiosos, comenzó por acordar el proteger la prensa católica contra la prensa revolucionaria...

Dice una carta de Logroño: «Esta residencia del pacificador de España sigue visitada por gran número de personas distinguidas del partido progresista...»

Por el procurador de los misioneros jesuitas se ha solicitado licencia para establecer una nueva casa en Tortosa, que sería la tercera de las establecidas...

Parece que uno de los periódicos progresistas (suponemos que sea El Ancora) ha recibido de Logroño el encargo de desmentir que el duque de la Victoria haya estado en tratos de ninguna especie para ocupar el poder...

Ayer tarde recibimos el siguiente importante Despacho TELEGRAFICO de nuestro servicio especial, recibido anoche en la estacion de Madrid:

La «Opinion Nationale» dice que ha recibido cartas del Perú en las que se asegura: Que se ha celebrado un meeting en Bogotá presidido por el general Mosquera...

Los bosques de melocotoneros que hay en Almozara han estado este año muy poco concurridos, á consecuencia de las fiestas celebradas en Zaragoza.

El teatro principal de Barcelona inaugurará sus funciones con el drama del señor Lopez Ayala El tanto por ciento.

La sociedad titulada La Porcelana ha puesto á disposicion de los restaurantes obreros de Barcelona cincuenta docenas de platos.

El lugar que ocupaba la plaza de toros de Málaga empieza á convertirse en un barrio tan útil como elegante.

En el hospital militar de Badajoz existían el dia primero del mes de agosto último 219 enfermos; entraron durante el mes 362; murió uno solo, y éste á las ocho horas de haber entrado...

Han sido aprobadas por S. M. las propuestas para la provision de curatos vacantes, que de sus respectivas diócesis han hecho los RR. Prelados de Alava, del Burgo de Osma, Solsona y Mallorca...

S. M. el Rey, durante su estancia en Zaragoza, visitó los establecimientos de Beneficencia de aquella poblacion.

El tenor señor Piccinini, tan conocido en Zaragoza, ha sido ajustado para trabajar en el teatro de Bilbao en la próxima temporada cómica.

Ha arribado al puerto de Cádiz la goleta de guerra Concordia, procedente de Tánger, con caudales de la recaudacion de las aduadas de Africa.

Los fondos públicos ingleses habian bajado algo durante los primeros dias de este mes. Entre otras causas se atribuye esta baja á numerosas é importantes quiebras en la capital de la Gran Bretaña.

Table with columns: LONDRES, COTIZACION DE HOY 10, and various exchange rates for gold, silver, and currencies.

TERCERA EDICION.

El Independiente publica hoy como sucesos que indudablemente han de tener lugar:

1.º Que esta noche, apenas lleguen SS. MM., se reunirán en consejo los ministros, consejo en el que no resolverán nada importante.

2.º Que mañana domingo habrá segundo consejo de ministros, y que en él, llevando los consejeros de la Corona opiniones distintas en las graves cuestiones pendientes...

3.º Que acordado así lo llevarán á efecto el lunes ó martes á mas tardar; y que lo que no puede decirse es lo que resolverá la Corona.

Esta es la opinion del Independiente. Nuestra opinion y nuestras noticias son otras.

Mañana no habrá consejo de ministros. En los primeros dias de la semana próxima se reunirá, naturalmente, el Consejo para ocuparse de las cuestiones pendientes.

Entonces, y solo entonces, se sabrá si hay discordancia entre los ministros, y vendrá á ser posible ó á quedar desmentida del todo la crisis ó la modificacion ministerial.

Puede asegurarse que el gobierno resolverá en el presente mes todas las cuestiones pendientes; pero también es cierto que esto no debe esperarse tan pronto como se aguarda, ni darse gran crédito á las personas que anuncian como inminente é imprescindible un cambio en la política.

Parece que uno de los periódicos progresistas (suponemos que sea El Ancora) ha recibido de Logroño el encargo de desmentir que el duque de la Victoria haya estado en tratos de ninguna especie para ocupar el poder...

El ayuntamiento de Tarifa ha promovido el expediente sobre declaracion de utilidad pública para la construccion de unas nuevas casas consistoriales.

A 2.413,330 rs. asciende la recaudacion obtenida en la provincia de Madrid por la Renta de tabacos durante el mes de agosto próximo pasado. Es decir, que los fumadores han convertido en humo en tan corto periodo, cerca de dos millones y medio.

Uno de estos dias ha quedado instalada en el cuartel de Guardias, segun noticias, la comision de ajustes de atrasos

pañel y el gobierno, quejándose aquel de las demostraciones populares contra España, y de la salida de algunos voluntarios para apoyar al Perú;

Que el gobierno chileno habiale contestado, que los chilenos gozan del derecho de libre asociacion y que podían abandonar libremente el territorio de la república;

Que el mismo gobierno habia prohibido que la escuadra española se abasteciese de víveres en los puertos de la república;

Que las repúblicas Argentina y de Venezuela habian acordado apoyar al Perú, en caso de guerra con España;

Y por último, que se habian arreglado definitivamente las reclamaciones de Francia contra el Perú.

Hoy á la una del dia ha llegado á Madrid el señor ministro de Estado.

S. M. el Rey ha salido hoy á las diez de la mañana de Alhama, y llegado á la estacion de Madrid despues de las tres de la tarde. En la estacion del Mediterraneo le aguardaban los ministros y las autoridades. Acompañado de estas, S. M. se ha trasladado á la estacion del Norte y partido en un tren especial para Villalba á reunirse con S. M. la Reina.

La reorganizacion del ramo de pósitos va dando los resultados que eran de esperarse, y en vista de estos, muchos pueblos que no tenian pósitos, se apresuran á establecerlos y á proporcionarse este beneficio tan útil y poco costoso.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 10 (á las 4 de la mañana). Nueva-York, 30 de agosto. — Los despachos del teatro de la guerra confirman las noticias relativas á las ventajas obtenidas el dia 26 por el ejército del general Grant en Railwall-Weldon y á la derrota de los confederados...

Grandes fuerzas confederadas se han replegado sobre Petersburg, en donde se trabaja con mucha actividad en la construccion de nuevas obras de defensa.

El dia del sorteo de la quinta decretada por el presidente Lincoln será fijamente el 5 y se tomen por este motivo, nuevos y graves desórdenes.

Circula en altas regiones el rumor de que el rey Guillermo volviendo á su capital, visitará de paso en Schwalbach á la emperatriz de los franceses.

Mañana á las cuatro de la tarde tomará el hábito de religiosa en el Real convento de Santo Domingo de esta corte, una señorita que á la temprana edad de diez y siete años trucea con sublime abnegacion las mundanales galas y los gocees de la Sociedad, por el toco sayal y la susteridad del claustro.

En nuestro número del 7, edicion de la noche, al dar cuenta á nuestros lectores del atropello que sufrió una señora en la calle de Alcalá por un coche de plaza en la noche anterior, deciamos, porque así lo leímos en El Clamor, que el esposo de dicha señora detuvo el carruaje entregándolo con el cochero á un guardia veterano...

El auxiliar mayor del ministerio de la Gobernacion D. Francisco Corbalan ha sido destinado al Consejo de Estado para auxiliar los trabajos de la seccion de Gobernacion y Fomento. También ha sido trasladado al mismo centro y con igual objeto el auxiliar del ministerio citado Sr. Navasquez.

El ayuntamiento de Tarifa ha promovido el expediente sobre declaracion de utilidad pública para la construccion de unas nuevas casas consistoriales.

A 2.413,330 rs. asciende la recaudacion obtenida en la provincia de Madrid por la Renta de tabacos durante el mes de agosto próximo pasado. Es decir, que los fumadores han convertido en humo en tan corto periodo, cerca de dos millones y medio.

Uno de estos dias ha quedado instalada en el cuartel de Guardias, segun noticias, la comision de ajustes de atrasos

del arma de caballería. La de infantería lleva ya bastante adelantados sus trabajos, á pesar de las grandes dificultades con que estas secciones tienen que luchar para adquirir los antecedentes y documentos necesarios. Ha organizado ya el archivo por orden cronológico, se han formado tres secciones que se ocupan con toda asiduidad en varios trabajos y se han terminado los ajustes de tres diferentes cuerpos. De un dia á otro se recibirá un gran número de cajones con papeles recogidos en los archivos de Cataluña y Galicia.

Ha sido nombrado coronel del regimiento de infantería de Cuenca, vacante por retiro de D. Julian Marcolete y Casas, que lo mandaba, el Sr. D. Pedro Beaumont y Peralta, que lo es del de Galicia, núm. 19.

Ha sido nombrado coronel del regimiento de infantería de Galicia, núm. 19, vacante por pase á otro cuerpo de D. Pedro Beaumont y Peralta, que lo mandaba, D. Fernando Quinones y Mazo, teniente coronel y primer jefe del batallon de cazadores de Chicalana, núm. 4.

Ha obtenido su retiro para Sevilla, don Juan Nepomuceno Perez y Urbina, coronel de infantería.

Se ha concedido autorizacion para que se publique un periódico satírico literario, dedicado á la critica teatral, con el título de El Pavo. Creemos que ha de ser bien recibido por el público, si, como se nos dice, lo redactan varios conocidos escritores.

Cierto es lo que han dicho los periódicos de que se han redoblado estos dias las gestiones para traer á un pensamiento común á los señores Espartaco, Prim y Olózaga; pero no lo es menos que si en punto á la política no han encontrado los gestores grandes obstáculos, han podido convencerse una vez mas de que no hay que soñar en que marchen por una misma linea los Sres. Olózaga y duque de la Victoria.

La Epoca da como cosa resuelta la cuestion de que la Reina Madre vendrá en el invierno próximo á Oviedo, Valladolid ó Sevilla. Las cartas de Paris confirman hasta cierto punto las noticias de La Epoca presentando á la Reina Madre segura de que muy pronto podrá realizar su deseo de volver á España. Pero hoy por hoy no puede decirse que la cuestion esté resuelta: no sabemos ni puede decirse lo que habrá de suceder mañana.

El papel de Meffistófeles en la ópera Fausto será desempeñado cuando marche Violetti por Mr. Louis Gassier que probablemente hará su debut el martes.

El Ancora publica hoy un artículo, primero de la serie que sobre el retraimiento de los progresistas trata de dar á luz, y declara que los verdaderos progresistas no pueden continuar alejados de las contiendas político-parlamentarias, debiendo volver á la vida activa de la que los separaron los intentos y propósitos de ciertos hombres, y añade:

«Necesario es acudir á la lucha, sostener con la valentia y arrogancia de siempre nuestra espirante libertad y el trono constitucional de doña Isabel II, y para ello, no queda ya otro camino que abandonar ese funesto sistema de retraimiento, tan perjudicial y tan fecundo en desgracias.»

La noticia, que copiándola de un periódico, dimos, no ha muchos dias, hablando del inminente riesgo que habia corrido el vapor-correo Marsella, de ser pasado por ojo por una fragata inglesa, resulta falsa en todas sus partes, segun nos dice el Sr. D. José de Cruz, capitán del Marsella, en un comunicado que hoy recibimos, y en el cual declara el señor Cruz ser falso el relato, así como indica claramente cuán difícil es que á los vapores de los Sres. Lopez y Compañía, á cuya empresa pertenece el Marsella, la pueda ocurrir tal género de percances...

Hoy ha llegado á Madrid, procedente de la Granja, S. A. R. el infante D. Sebastian con su familia.

Pregunta La Iberia si son catorce ó veinte mil hombres los que van á ser enviados á Santo Domingo.

Por ahora ni uno; y si llega á ser necesario que vayan algunos, tenga la seguridad La Iberia de que no será contra su gusto.

Dice La Iberia: «Diceamos (y nos resistimos á creerlo, á pesar de hallarnos curados de espanto), que en la administracion central de correos hay un empleado que se consagra especialmente á detener un poco la vista sobre las cartas que vienen dirigidas á individuos de la guarnicion de Madrid.»

No es cierto. Decíase anoche en los cafés, y La Iberia lo acoje hoy en sus columnas, que el ministro de la Guerra va á dar orden para que los regimientos de Saboya y la Constitucion salgan de Madrid.

Esta noticia carece de fundamento. Las Novedades pretende que se ha hablado de indulto á favor del Sr. D. José María Diaz, y se apresura á declarar que el Sr. Diaz lo rechazaría.

Ignoramos qué fundamento haya para hablar de tal indulto.

Los trabajos de desamortizacion adelantados en una manera extraordinaria. Ya se han recibido en la secretaria de Gracia y Justicia los estados estadísticos de las diócesis de Córdoba, Granada y Cádiz.

Las correspondencias que recibimos hoy de París están contestes en que los agentes peruanos en aquella capital y en Londres se agitan cuando pueden para cambiar la opinion pública de Europa en la cuestion de su país con España, inventando y circulando cuanto creen puede conducir a aquel propósito y amenazar al gobierno español.

Han empezado á darse pasos, y dícese que continuará con mayor actividad pasado mañana la llegada del Sr. Madoz, para acordar la forma con que debe reconstituirse el Comité directivo progresista.

El director general de Correos, Sr. Mena y Zorrilla, ha fijado su atencion en el elevado derecho que pagan los periódicos de timbre para el extranjero, y animado de un interés que la prensa no podrá menos de agradecer, trata de estudiar la manera de reformar, en cuanto posible sea, las disposiciones vigentes, con el propósito de hacer menos gravosa para los periódicos la obligacion de este pago sin perjudicar los intereses del Tesoro.

Anoche fué detenido por los guardias números 102 y 121, un individuo, acusado de haber estafado 8,000 rs., el cual estaba reclamado por el juzgado del Congreso, á cuya disposicion ha sido puesto.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,080 fanegas de trigo, de 40 á 52 1/2 rs.; la cebada de 27 á 37, y la algarroba á 30 rs.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

París, 10. Dicen que estando el príncipe real

de Prusia pasando una revista en Stuttgart le fueron disparados dos tiros: afortunadamente salió ileso. El príncipe de Montenegro ha sufrido una caída de caballo en que se ha herido gravemente una rodilla.

La jóven Agustina S. y S. continúa en la casa de socorro en bastante mal estado, aunque un tanto aliviada. La noche la ha pasado casi en un continuo quejido y sin volver completamente á su acuerdo, y sospechamos por esta razon que á pesar de que el juez ha estado varias veces á verla no habrá podido hacer grandes averiguaciones por parte de la interesada; pero esto no pasa de ser una presuncion. No podemos por lo tanto ampliar todavía los detalles que ayer publicamos.

Ya no cantará el tenor Tamberlik en el concierto que da mañana la Excm. señora condesa de Montijo, porque esta señora, á ruegos de la empresa de los Campos Elíseos, se ha privado de la cooperacion de tan célebre artista, porque no se interrumpen las representaciones de el Fausto, que tanto atraen la atencion pública.

Anoche en la calle de San Lorenzo, número 4, unos ladrones penetraron en la portería, aprovechándose de un momento en que la portera había subido al principal, llevándose aquellos alguna ropa blanca que había dejado allí una pobre lavandera.

El Sr. D. Rafael Gaiña, concesionario de los estudios para una vía férrea que partiendo de la línea de Zaragoza á Barcelona vaya á terminar en la Ciudad de Balaguer, ya á empezar los estudios de la misma de un momento á otro.

Se han concedido los honores de jefe de administracion, al Sr. D. Juan María Tomé, antiguo funcionario público é ilustrado jefe de negociado y auxiliar del ministerio de Hacienda, cuyo último cargo hace años desempeña.

El 17 y 18 habrá corridas de toros en el Temelloso, estando Manuel Carmona y Lagartijo.

—El 25 y 26 habrá tambien toros en Valencia, tomando parte, ademas de los dos espadas citados, el Gordito con sus correspondientes cuadrillas.

La Libertad se queja hoy de que sufra retraso la causa que se está formando al Sr. Diaz, y citando las fechas de la publicacion de la carta origen de este proceso y de las actuaciones consiguientes, dice que para todo esto bastaban á lo sumo dos dias; pero nuestro colega, según nos han informado, se queja sin razon.

Por el ministerio de Marina se han dictado las siguientes resoluciones:

—Confirmando en el destino de segundo comandante del navio Isabel II, al teniente de navio D. Juan Cervantes.

—Id. al capitán de fragata D. Emilio Catalá, y al teniente de navio D. Gerónimo Garcia Palacios, en los destinos de segundo comandante y ayudante de derrota de la fragata Nuestra Señora del Carmen.

—Promoviendo por antigüedad al empleo de brigadier, al capitán de navio D. Vicente Bado y de la Cuadra; al de capitán de navio, al que lo es de fragata D. Rafael de Sostres y Ordoñez; al de capitán de fragata, al teniente de navio D. Ramon Brandariz y Otero; y al de teniente de navio, al alférez de igual denominacion D. Enrique Trujillo y Sanz.

—Resolviendo que el alférez de navio, graduado, D. Benito Lambey, continúe desempeñando el destino de ayudante del distrito marítimo de Sada.

—Nombrando jefe del detall del arsenal de la Carraca, al capitán de fragata D. Joaquin Magonles y Hurtado.

—Id. segundo comandante del tercio de Valencia, al capitán de fragata don Juan Climent; y ayudante del distrito de Donia, al teniente de él D. Alonso Salguero y Gomez.

—Ascendiendo á capitán de fragata para la vacante que resulta en la comandancia de marina de Bilbao, al teniente de navio D. Francisco de Paula Cano y Camps.

—Concediendo, á su solicitud, la exencion del servicio, al brigadier de la armada D. Manuel de la Puente y Teruel.

La temperatura en las primeras horas de la mañana de hoy, según los despachos telegráficos de las principales provincias de España, había variado en grados centígrados desde los 16 que marcaba el termómetro en Santiago, hasta los 30 á que se había elevado en Sevilla.

El estado del cielo á las nueve de la mañana de hoy, era: despejado en Salamanca, Valladolid, Burgos, Zaragoza,

Barcelona, Palma y Bilbao; nublado en San Fernando, Sevilla y Granada; y casi despejado en todos los demás puntos. La mar, á la misma hora se había presentado tranquila en Alicante, Palma y Barcelona; con pequeño oleaje en Bilbao, y picada en la Coruña.

Esta mañana ha estado el regente de la Audiencia de este territorio Sr. Barreda, á conferenciar con el señor ministro de Gracia y Justicia acerca del estado del edificio del tribunal en que como hemos dicho se están practicando varias obras de reparacion que algunas personas consideran insuficientes, al paso que el arquitecto sostiene que sí.

Parece sin embargo, que el señor regente desea que la Academia de San Fernando nombre una persona ó comision para que practique un detenido reconocimiento en razon á que es grande la alarma de las personas que tienen que asistir á la Audiencia, al ver las muchas grietas y resquebrajaduras que se presentan por todas partes y especialmente en el centro de los arcos de la galería principal.

—Hay han tenido los relatores que pasar á la sala extraordinaria por no tener otro sitio donde colocarse, y esta circunstancia dará lugar á que las vistas sufran algun entorpecimiento.

Tambien el juzgado del Hospital tiene que colocarse en otro sitio, y lo peor es que no hay local donde puedan trasladarse las oficinas mientras duren las obras y subsista el temor de un hundimiento.

Un periódico ha oido decir que se piensa anular la medida adoptada con el general Prim; que se busca la manera de sobreeser la causa entablada contra el Sr. Diaz, y que el ministerio piensa recoger su política para no dejar rastro de ella. Nada de esto es cierto. El gobierno no tiene que reformar su marcha política, porque esta es hija de su conviccion y la considera útil y conforme á las exigencias del país y de las circunstancias; no trata de sobreeser la causa del señor Diaz, porque esto sería atribucion del tribunal que en ella entiende, y el gobierno no puede ni quiere inmiscuirse en facultades que no son suyas; y respecto al general Prim, creemos que mientras subsistían las causas que hicieron necesaria esta medida, no variará la situacion del marqués de los Castillejos.

Leemos en Las Novedades de hoy: «Dícese que ya empiezan los envios de oficiales al ejército de Cuba, del cual depende el que opera en Santo Domingo; y según tenemos entendido, se han destinado 12 tenientes con el empleo de capitán; 8 subtenientes con el de tenientes, y diez y ocho sargentos segundos con el empleo de primeros. ¿Saldrá cierto euan-

to tenemos dicho sobre los refuerzos que en gran escala deben pasar á Cuba? En primer lugar diremos á nuestro colega: que las cifras que indica no son exactas; pero añadiremos, y esto da por tierra con las suposiciones de acierto de Las Novedades, que los individuos á que alude no van á Cuba, sino á Filipinas, como relevo ordinario y para cubrir las vacantes, como se hace todos los años.

A última hora recibimos hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

París, 10. El «Memorial diplomático» anuncia que ha llegado á la Habana Mr. Pedro Soule, encargado de una mision diplomática por el gobierno confederado.

Las noticias de Nueva-York dicen que las quintas para el reemplazo del ejército federal empezarán el 5 de setiembre, y que habiendo sido inútiles cuantas gestiones se han hecho para que el gobierno renuncie al sorteo, se temen graves desórdenes.

Hace pocos dias ha fallecido el dean de la catedral de Orense.

SS. LM. se hallarán en Madrid cuando este número llegue á manos de nuestros suscritores.

Los ministros han acompañado al Rey hasta Villalba, para recibir allí á la Reina y venir con á SS. MM. á Madrid.

A las seis aun no había habido aviso telegráfico de haber salido de Villalba el tren real.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Circo.—A las 8 1/2.—Última representacion de la zarzuela Cadenas de oro. Zarzuela.—A las 8 1/2.—El Novicio.—De tal palo tal astilla.—Viva D. Camilo.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 de la tarde y á las 8 1/2 de la noche.—Grandes funciones de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Prico.—A las 4 1/2 de la tarde y á las 8 1/2 de la noche.—Ejercicios gimnásticos y ecuestres, y la pantomima Maseppa.

Campo Elíseos.—Teatro de Rossini.—A las 7 1/2.—La ópera Fausto.—Salon de conciertos.—La banda militar y coros del jardín.—Caja misteriosa y fuegos artificiales.—Se anunciarán por carteles los demás pormenores.

Gran panorama ó ciclorama universal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.—Entrada 2 rs.

Plaza de Toros.—Se celebrará la 17ª media corrida. Se lidiarán seis toros de donña Gala Ortiz y tres de D. Antonio Malluara.arán: Cúcheres, Ponce y Suarez. La corrida empezará á las 4 1/2 en punto.

La baronesa cambió una mirada con el criado.

Por fin el cuarto y último detalle era que cuando se servía el café, el baron dijo á su mujer mirándola fijamente:

—A propósito, Juana, esto debe ser vuestro.

Tenia entre el indice y el pulgar una llavecita que mostraba á su mujer.

Mme. Schwartz sonrió y dijo:

—Si la buscaba; es la llave de mi secretaire.

El baron entonces dió la llave á madame Touban, quien la pasó á Glayeux y éste á Mme. Schwartz, que la depositó con indiferencia sobre el mantel.

En torno de la mesa la conversacion era cada vez más animada: hubiera podido hacerse un diario satírico con las ocurrencias de Savino Larein: ¡Estos vaudevillistas joviales no tienen precio en la mesa!

Al cabo de algunos instantes, todos parecían haber olvidado la llave; nadie seguramente advirtió dos ó tres gotas de sudor que rodaron por las sienes de la baronesa. Se sentía mucho calor. Esto hace palidecer ciertas fisonomías.

La baronesa estaba pálida, no obstante su expansiva sonrisa.

Sobre la mesa, en el instante en que la llave cayó sobre el mantel, cayó sobre él un objeto imperceptible, ¡una nada, un grano de arena, un átomo!

La baronesa que no se había dignado apenas mirar la llave, se había apercibido de que aquel átomo era cera. ¿Sabía quizá que con cera se toman las guardas de una llave?

Ciertos filósofos pretenden que las mujeres no tienen necesidad de mirar para ver y que sin saber nada lo adivinan todo.

Al dejar la mesa la baronesa encontró medio de pasar junto á Domergue al que dijo:

—Es preciso que vaya á París esta noche.

Exceptuando estos pequeños detalles, la casa Schwartz era el asilo de una paz profunda.

Edmunda Lever había tomado al abandonar la morada del baron Schwartz, el camino que atravesaba la llanura y se internaba en el bosque dirigiéndose á Montfermeil. A las últimas luces del crepúsculo Edmunda creyó dirigir una forma extraña que se deslizaba entre los arbustos al otro lado del camino. No hemos dicho una forma humana; era como un

reptil con cabeza de hombre y la jóven creyó tanto más en aquella deformidad, cuanto que había visto aquella misma tarde metido en su carrito y arrastrado por un perro, á la desdichada criatura mitad mendigo, mitad mandadero, célebre en el barrio de San Martín, conocido por Tres-Patas.

La casa de la calle de Nazareth, donde vivía Edmunda, daba, como ella misma ha dicho, al patio de Plat-d'Étain. Infinitas veces había contemplado á Tres-Patas en el ejercicio de su pobre industria y durante su enfermedad y convalecencia, el aspecto de aquel ser extraño inspiraba una compasion mezclada de terror; mas de una vez, y como á pesar suyo, la jóven había pasado horas enteras contemplando la actividad de aquel cuerpo medio paralizado, y los ejercicios de fuerza de aquellos brazos unidos á un cuerpo muerto.

Edmunda adivinó que aquel reptil con cabeza humana era el baldado de Plat-d'Étain.

Sin embargo, al punto desechó la idea: ¿cómo suponer á Tres-Patas desliziándose por aquellos sitios desiertos sin su carricoche? En aquel momento debía estar rodando hacia París: Tres-Patas no faltaba nunca en su puesto á la hora de llegar las diligencias.

Las últimas luces del crepúsculo proyectan sombras que engañan la vista.

Edmunda tenía el corazón y la mente preocupados al abandonar aquella casa donde había intentado una prueba decisiva: era ademas muy niña y la noche y la soledad son compañeros del terror. Edmunda asomó la cabeza entre los arbustos y nada vió.

Prosiguió su camino sin volver á ocuparse de este incidente. Su camino era largo y cruzaba una campiña y una selva, largo para ir á Livry, más largo aun para ir hasta París; pero puesto que el pendiente de brillantes se había quedado en el castillo, nada de valor llevaba. Edmunda había dado su última moneda al pagar su pasaje por el canal; Edmunda, que acababa de rehusar el socorro de la baronesa con tanta altivez; Edmunda, que acababa de devolver una alhaja perdida y no reclamada; Edmunda no tenía con que pagar el carruaje de Livry á París!

¿Qué le importaba? Sentíase fuerte, la sostenía la febre, y creíase energética como nunca. ¡No la hubiera asustado un camino de cinco leguas! Su corazón pal-

brillaba sobre la consola reconcentrando en sí todos los rayos del crepúsculo.

—¡Ha partido! Murmuró la baronesa; ¿qué le ha hecho yo, Dios mío?

Con mano convulsa tomó el pendiente como si sus destellos la hiciesen daño: su mirada estaba fija y cristalizada. No se movía aunque á cada instante la voz de su marido la hiciese estremecer.

El piano de Blanca calló, un paso leve descendió por la escalera, y Blanca misma, ingénuo y jovial, penetró en el salon exclamando:

—¡Mamá, estás aquí y á oscuras! Me han dicho que Edmunda ha venido: ¿dónde está?

Veinte preguntas son preferibles á una para una persona turbada.

—No hagamos esperar á tu padre, fué la única respuesta de la baronesa.

Cuando la vivísima luz de la sala-comedor iluminó su rostro, hubiésemos podido observar la admirable posesion de sí misma, como dicen los ingleses.

Mme. Schwartz había recobrado, en apariencia al menos, la calma más completa: dió á besar delante de todo el mundo la frente á su marido gruñon, desconfiado, déspota, pero esclavo cuando se trataba de ella, y le dió respondiendo al mismo tiempo á todas las preguntas de Blanca.

—Esa pobre Edmunda... Mlle. Lever, no ha consentido en esperar un momento más, para despedirse de vos.

—¡Despedirse! exclamó el baron.

—¿Nos deja? repuso tristemente Blanca.

Mme. Schwartz sentóse en el centro de la mesa y añadió con profunda indiferencia:

—Creo que parte para América.

—¡Ambición de aristócrata! murmuró monsieur Schwartz; jóven linda y esponerse á ese viaje; ya se ve, vreen con en aquel país llueve dinero; ¡vaya con Dios! Volverá vieja y tan pobre como se fué; ¡Tiene gracia!

El acento alemán de este hábil financiero daba á su modo de hablar un aire agradable.

Blanca hubiera querido preguntar más, pero en torno de aquella mesa no había quien se interesase por Edmunda más que ella.

Era una casa montada régiamente la del señor baron. Todos los dias á los postres tenía el encargado Savino Larein el vaudevillista, de referir lo más ingenioso que publicasen el Charivari, el Corsario

y otros periódicos satíricos. Todos sabemos el éxito que bajo Luis Felipe alcanzaron estos ingeniosos órganos. Los millonarios protejen al gobierno, pero tienen siempre una débil tendencia á la oposicion.

Savino Larein, buhonero de las letras, obtuso como un topo, temaba lo que le convenia donde quiera que lo encontraba, y antes que inventar, hubiera reproducido para el teatro el asunto de la Urraca ladrona.

Para recopilar una obra insignificante gastaba el tiempo de veinte volúmenes.

—¡Es un ente original! decía el baron Schwartz, Alavoy le definía así:

—Un Scribe poco delicado.

Y á propósito de él Mr. Contentin exclamaba:

—Tiene algo de la anguila y del gato, del mono y de la garduña, de esto y de lo otro... ¡pero el genio de Moliere!

En breve hablaremos de Alavoy y de nuestro antiguo amigo Contentin: el crequis del salon Schwartz nos dará ocasion para ello.

—El Charivari, exclamó Larein, ha publicado el retrato de Mr. Romien á grandes rasgos.

Todos rieron: eran tiempos dichosos.

—El Corsario, añadió Larein, ha descubierto un nuevo nombre para Mr. Mentalivet, los otros estaban ya raídos y viejos.

—¡Raídos! Tiene gracia, exclamó el baron.

—La Moda llama á Mr. Thiers un nuevo arlequin, y La Caricatura coloca en la cima del instrumento Lobon el casco con mecha del constitucional.

Era aquella una época en que la Francia tenía libertad para la sátira.

La misma Blanca se rió y mostró al reirse dos órdenes de perlas. ¡Qué bien sienta la risa!

Se habló de Ponlot que era el duque de Orleans, del cido del príncipe Joinville, de la nariz de Mr. d'Argout, del tupé de Mr. de Salvandy... Mr. Larein lo sabía todo y comentaba; ¡ganaba bien la comidita que recibía!

Porque la hermosa Mad. Schwartz habria dicho con respecto á Edmunda Lever:

—¡Parte para América!

VI. El salon Schwartz.

Hay millonarios que frecuentan el

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 11.—El Dulce nombre de María, y Santos Proto y Jacinto hermanos mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Escuelas Pías de San Antonio Abad, donde se celebrará a Nuestra Señora de las Escuelas Pías con misa mayor y sermón que predicará el P. Felipe Navarro, y por la tarde a las cuatro y media, se rezará la estación y el rosario, seguirá el sermón que predicará D. Juan Abdón, después la reserva, terminándose con los gozos letanía y salve.—En la iglesia de Santa Isabel se celebrará también a Nuestra Señora de las Escuelas Pías por las hijas de San José Calasanz, con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará el P. Bonifacio Peña.—En las Descalzas Reales se celebrará a la Virgen del Milagro, por la mañana con misa mayor y sermón que predicará D. Pedro Berrocal, y por la tarde ejercicios con sermón que dirá D. Antonio Millán.—En San Ildefonso se hará función a Nuestra Señora de la Buena-Dicha, predicando en la misa mayor D. Castor Compañía, en el Hospicio a Nuestra Señora del Ave-Maria, predicará D. Vicente Pastor y Lopez; en San José a la Virgen de la Salud, siendo orador D. Basilio Sanchez Grande.—En las parroquias, San Isidro, capilla de Palacio, Santo Tomás de Italianos, habrá misa mayor a las diez.—Termina la novena de la Virgen de Covadonga, y se celebrará la fiesta principal en la parroquia de San Luis, y dirá el sermón en la misa mayor D. Pío Hernandez Fraile, y en los ejercicios de la tarde D. Vicente Pastor y Lopez.—En San Millán se celebrará la fiesta principal y finaliza la novena de Nuestra Señora de Guadalupe, predicando en la misa mayor D. Raimundo Carrillo, y por la tarde D. Joaquín Corral; después de reservar se hará procesion con la Sagrada Imagen de Nuestra Señora.—Concluye la novena de Jesus Nazareno en su Iglesia, y predicará por la mañana don Bernabé Meneses y por la tarde D. Miguel Fernandez.—Por la tarde habrá ejercicios con sermón en las Arrepentidas, San Ginés, Caballero de Gracia y en los Servitas, predicará D. Fernando Jimenez Caravela.—Por la tarde predicará en la novena de San Francisco en la capilla de la V. O. T. el Sr. Sanchez Graude; y en Loreto por la noche, en la novena de Nuestra Señora de la Soledad, dirá el sermón el Sr. Corral.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 11.—Parada: Constitución.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel, comandante de la Constitución, D. José Guevara.—Jefe de día: Señor teniente coronel de la Constitución, D. Florencio Becerri y Lagorda. Visita de hospital: sexto a pié tercer capitán.—El general gobernador: Cervino.

ANUNCIOS.

ANTIGUO Y ACREDITADO DEPOSITO de garbanzos de Fuente Saucó por el mismo labrador: por arrobas, de 36 reales en adelante. Despacho, calle de Silva, núm. 43, esquina a la de la Estrella, lonja.

EN UN SITIO MUY CENTRICO SE alquilan habitaciones. Darán razon calle de Preciados, núm. 9, ultramarinos.

UNA SEÑORA CON SU CRIADA admite dos huéspedes ó sea un matrimonio decente. Corredora Baja, núm. 39, portería, darán razon.

UN JOVEN SACERDOTE ENSEÑA el solfeo, piano, órgano, etc., en su casa y a domicilio. El portero de la calle de la Bola, núm. 4 primero, dará razon.

DEL EBRO AL TIBER.—RECUERDOS por Juan García.—Un tomo en 8.º francés, 16 rs. en rústica.

DEL MANZANARES AL DARRO.—Relacion de viaje por Juan García.—Un tomo en 8.º francés, 12 rs. en rústica.

Se vende en Madrid y provincias en las principales librerías. Se remiten juntos ó separados, franco de porte, mandando con el pedido su importe en libranzas de fácil cobro. Dirigirse a D. C. Gonzalez, calle de San Vicente Alta, número 52, Madrid.

AVISO A LOS DUEÑOS DE CASAS.—Se necesita una habitacion con salas espaciosas para un colegio de niñas, si posible es, con fuente y patio; no importa esté retirada del centro; es de seguridad y garantías de pago. Los avisos al portero de la casa núm. 4, calle de Carretas.

SUBASTA DE LEÑAS.—EL DIA 18 del corriente mes de setiembre se celebrará la de 120.000 gavillas de leña de eucina, existentes en los montes de Mohernando, provincia de Guadalupe, próximo a las estaciones de Yunquera y Humanes, propios del Excmo. señor marqués de Benemejías, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en casa de S. E., calle Ancha de San Bernardo, núm. 19.

La subasta será doble y tendrá lugar en esta casa y en el palacio de Mohernando, el espresado día a la una de su tarde, en ambos puntos.

EN LA CALLE DE LOS ESTUDIOS de San Isidro, núm. 16, prendería del Castellano, se vende glassé negro de vara, a 18 rs., procedente de una quiebra.

LA TUTORIA ESCOLAR, ADMINISTRACION ventajosa de los gastos de los estudiantes que cursan en Madrid y tienen sus familias fuera de la corte.—Redencion del servicio militar.

La pesadilla constante de un padre de familia es la carrera y la colocacion de sus hijos. Hasta el momento en que un escolar obtiene un título facultativo, ¡qué de desvelos! ¡qué de temores! ¡qué de peligros! ¡qué de desembolsos para su padre!

La Tutoria Escolar cuida de la economía, del bienestar, de la salud de los escolares, y viene tambien en su auxilio para libertarlos del servicio militar por medio de un fondo de reserva y de anticipos reintegrables a largos plazos. No pretende en lo mas mínimo sujetar a los jóvenes a una tutoria violenta, sino a una administracion grata y ventajosa, y por consiguiente se limitará a pagar directamente los precios de pupilage, matriculas, grados y títulos.

Para los gastos de vestido, calzado y compra de libros, espodrá a los interesados vales que representen el importe del objeto que hayan de adquirir.

La asignacion para gastos privados se entregará conforme a las instrucciones que la direccion reciba.

Siendo La Tutoria Escolar una seccion de La Previsora, la fianza administrativa de esta, que asciende a 1.200.000 rs., garantiza los intereses que administra y los compromisos que contraiga.

La Tutoria Escolar fija en un 10 por 100 mensual sus honorarios de comision, sea cual fuere la cantidad que se señale por todos los gastos del escolar.

El padre ó tutor de un estudiante que satisfaga anticipadamente un trimestre de suscripcion, tendrá de beneficio en los honorarios un 2 por 100 mensual. El que satisfaga los nueve meses de la temporada académica, obtendrá la rebaja de un 4 por 100 mensual.

La Tutoria Escolar tendrá un Consejo de vigilancia compuesto de siete individuos, que serán siempre en lo posible catedráticos de la Universidad Central, Institutos y otros establecimientos de enseñanza, tanto públicos como privados.

El Consejo de vigilancia reunido, ó cualquiera de sus individuos, tiene derecho a inspeccionar en todos sentidos su exacto cumplimiento, y examinar las cuentas que a cada suscriptor le llevará la direccion.

La correspondencia y pedidos de suscripcion al director de La Tutoria Escolar, Santa Isabel, 12, Madrid.

Se facilitan prospectos y bases, gratis, al que los desee.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE ESTABLECIDO en Carabanchel Alto, dirigido por el licenciado D. Juan de la G. Artero, é incorporado al Instituto de San Isidro.

Conforme a las disposiciones legales vigentes, queda abierta la matricula en este colegio durante los primeros quince dias de setiembre para todas las materias que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza.

Hay clases especiales de matemáticas, francés, dibujo, música, gimnasia y otros estudios.

Los Reglamentos del colegio se dan en la administracion del coche del establecimiento, calle de Toledo, 23, café; en la librería del Sr. Bailly-Bailliere, plazuela del Príncipe Alfonso, núm. 8, ó pidiéndolos al administrador del establecimiento, quien los remite a correo seguido.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado a la calle de la Abada, número 12. Sirve con mucho esmero y tiene buenas habitaciones.

BUEN NEGOCIO.—SE TRASPASA una fábrica de bebidas gaseosas, muy acreditada, en esta capital. Darán razon calle del Prado, número 15, tienda de pan.

NUOVO METODO PARA GUITARRA, y demás obras del célebre D. Dionisio Aguado.

Se venden en Madrid, únicamente en la guitarrería de Campo, calle de Cádiz, número 16.

SE ADMITEN HUESPEDES DESDE 10 reales. Luna, 3, memorialista, dará razon.

SE CEDEN HABITACIONES DEcentes para huéspedes. Darán razon calle de la Escalinata, núm. 19, polleria

PARA MANILA.—EL DIA 15 DE setiembre saldrá del puerto de Cádiz, por tenerlo así contratado, la acreditada y de gran porte fragata española Margarita, admitiendo carga y pasajeros en sus magníficas cámaras.

Informará D. Luciano Alcon, de Cádiz.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK.

Este purgativo está considerado hace setenta años como el mas saludable y eficaz. Una noticia que se dá gratis contiene instrucciones precisas y los signos que los distinguen de toda falsificacion peligrosa.

Precio 3 frs. la caja: 1'50 la media caja en París, en la farmacia Leroy, 45, rue neuve Saint Augustin.

En Madrid: Simon, Somolinos, Escolada Quaesr. y

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA, DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES.

Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, estarros, fiebres, pulmonitis, gargarita, bronquitis, vevigie, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 80.000 curas al año. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.—Precios: 1 libra, 20 rs.; 2, 37; 5, 80; y 12, 170.

LA CONFIANZA,

Sociedad para colocacion de capitales en metálico ó en efectos de la Deuda.

Desde 50 reales en adelante: se colocan exclusivamente sobre fincas: interés fijo de 8 por 100. Desde 100 reales; 75 por 100 de beneficios. En papel de la Deuda; 2 por 100 año sobre su valor efectivo, y anticipacion de la renta que abona el Estado, por meses ó trimestres.

DEVOLUCIONES.... Al contado y a plazos que no exceden de treinta dias. Se descuentan letras y pagarés. Domicilio: Hileras, 8, segundo.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

gran mundo; pero son la excepcion. Por lo general el gran mundo es una ciudad con sus muros: se nace en ella ó no.

Sin embargo, el millonario puede hallar abiertas, por razones especiales, ciertas casas pertenecientes al gran mundo: esto se ve con frecuencia. La reciproca es mucho mas rara. Por casualidad los millones llaman a su casa a los nacidos en el gran mundo, aunque a hurtadillas los acorricien.

Estos son axiomas que se asientan sin demostrarse supérfluo es oponer a axiomas y hechos particulares: la excepcion confirma la regla. Sin duda que encontraremos en casa del millonario al duque mas enfatuado ó al caballero del Saint-Sprit mas meticuloso.

Le encontraremos sin duda, pero nunca en la intimidad: ¡nunca!

Dejemos a un lado esas ocasiones solemnes en que el gran mundo, acosado por curiosidad infantil, quiere ver y observar otra cosa.

Hablamos de un día ordinario en que el salon Schwartz no presente particularidad ninguna.

Es un mundo aparte, no es ni un mundo porque en él el elemento principal es la mujer y las mujeres faltan en casa de J. B. Schwartz, sea ó no baron.

Alavoy es soltero; Larein está casado con una actriz vieja; Cahiren es viudo; Contentin de Le Sourdeville tiene su mujer en Normandia; el vizconde de Glayeux está separado de la suya, y solo Touban lleva a Mme. Touban, persona bien nacida pero envidiosa y falsa.

Presentamos con orgullo a Alavoy a nuestras damas: amable, espiritual, con el corazon en la mano, con profusion de ideas mercantiles y gran conocedor del terreno que pisaba.

Cabiron era agente de negocios y tenia mucha inclinacion a la publicidad.

—¡La publicidad! Moderna palabra que conmueve nuestra civilizacion, decia cuando tropezaba con alguien susceptible de anunciar algo.

Acometia tambien a los redactores de artículos especiales y hechos curiosos. El vizconde Honorio Gissard de Glayeux descendía de muy alto y tenia catorce casas que le sostenian elevándose de muy bajo. Esto queria decir para él: siete almuerzos y siete comidas por semana.

Touban era el negociante químico, revolviendo el campo de la ciencia en bus-

ca de procedimientos usuales. Mme. Touban tenia nociones de literatura.

Contentin habia sido esto y lo otro durante el tiempo que ha pasado sin que le veamos. Fue primero diputado, después periodista, gerente de algunas sociedades, y por último abogado de pleitos.

En casa de Mr. Schwartz todo era negocio; hasta el vaudeville en la persona de Sabine Larein, hasta el arte y la santa poesia que respiraba bajo aquella especie de sensitiva, romántica Pompadour que se foraba de nuevo y ocultaba su sangre bohemia entonando planiferas elegias.

Sabino únicamente era joven: Contentin tenia ya los cabellos blancos, los otros andaban alrededor de los cuarenta, como el mismo Schwartz, y Mme. Touban no habia tenido edad nunca.

Restaba sin embargo una pareja joven: Mr. y Mme. Eliacin Schwartz. Ya conocimos al marido en Caen siendo el factotum de otro matrimonio Schwartz, porque la fatalidad de esta historia consiste en no salir de este apellido. Eliacin, casado, seguia siendo el indispensable de Mme. Schwartz, esposa del antiguo comisario, hoy jefe de division de la prefectura. Mr. y Mme. Eliacin, personajes modestos, pobres príncipes de la dinastía Schwartz, estaban encargados de hacer los honores en segundo término en el palacio Boisrenaud.

Hé aquí todo: sobre ninguno de los personajes del salon Schwartz podremos añadir una palabra más: solo haremos constar que nada, absolutamente nada de lo que vamos conviniendo en llamar drama, se advertia en aquella casa opulenta, tranquila y plebeyamente alegre, con esa alegría un tanto fatigosa que persigue a los dichosos.

La baronesa tenia un pasado novelesco, es verdad, pero este pasado parecia haber caído por la influencia del tiempo en la noche del olvido. ¿Qué habia, pues, posible allí? Subir, subir más quizá. El croquis financiero del hábil baron de Schwartz no interesará al lector lo suficiente para que sus adelantos positivos puedan servir de base a una accion dramática.

Tambien reinaba calma absoluta fuera de la cuestion de los millones.

La joven y hermosa Edmunda Lever partía para América: esta era la única cosa que con el pendiente de brillantes parecia haber deslizado en aquel sere-

no cielo la sombría nube de una amargura.

Esceptuando aquella pequeña intriga, todo aparecia sereno como la superficie de un lago. Mr. Schwartz, su mujer, la hermosa Blanca y los convidados, formaban una de esas mil reuniones en las que respetando a cada uno su escentricidad se forma un conjunto uniforme donde se vive y se disfruta del presente sin que atormente el pasado ni preocupe el porvenir: sin que preocupen más que los negocios, alma de ese pueblo bonachon y tranquilo.

El matrimonio de la hija de la casa con el famoso Mr. Lecoq era un negocio más ó ménos conveniente: ofrecia ventajas y pérdidas más ó ménos discutibles; pero debia tratarse únicamente como negocio, puesto que en él no mediaba ninguna emocion.

Y sin embargo, hay un presentimiento fomentado por los poetas hipocritas halagadores de la indigencia, presuncion que no abrigan sino por haber estudiado a las clases pobres donde circula como un consuelo egoista.

—¡La opulencia tiene miserias ocultas!

Muchos lo dicen, muchos lo creen: ¿es una fatalidad? ¿es una ilusion?

¿No será quizá una sencilla revancha de la pobreza celosa?

Interrogad a las gentes rectas, preguntad a la historia, abridla a la casualidad y vereis que cada casa opulenta guarda vaguedades, misterios que se desenlazan entre los episodios de la tragedia.

—¡Or, si la grandeur ne nous rendent heu-

reux. La Fontaine solia no hacer malos versos; pero este, detestable y malo, tan rampón, tan prosaico, es digno de figurar por su pensamiento entre los mejores de Corneille. Hay, sin embargo, la creencia general de que la riqueza por el contrario nos da la dicha.

Entre los más ardientes adeptos a este dogma, llamado al primer recien venido, ofrecele gran cantidad de oro, que lo acepte con interes, con expansion, y algun día ese novelista que se llama mundo levantará el velo que cubre el alma de ese afortunado y nos mostrará en ella lágrimas y sangre.

En casa del baron Schwartz, la mirada más escudriñadora, el observador más sutil, no hubiese descubierto el menor vestigio de sangre ni de lágrimas, y sin embargo, allí habia algo. ¿El qué? Baga-

telas, pequeñeces que nos vemos obligados a revelar en conjunto al lector, a fin de salvar hasta las más pequeñas cuentas como buenos amigos.

Que no esporen, sin embargo, nada importante.

En primer lugar, después de la sopa, Mme. Sicard, la camarera, habló bajo a nuestra pequeña Blanca que se turbó sonriendo.

Un poco después Domergue dió cuenta en alta voz a la baronesa y al decirle su ama «está bien» dejó escapar estas palabras cabalísticas:

—Amanecerá mañana.

Estas palabras enigmáticas, no alteraron la serenidad de la encantadora dueña de la casa.

Tercero; casi al mismo instante monsieur Schwartz que dirigia a su esposa una de esas miradas de satisfaccion conyugal, aunque un tanto inquieta, hizo señas al locuz Alavoy que tragaba con avidez, dando ensanches a un chaleco de terciopelo con flores de oro, abrochado sobre un estómago pronunciado é financiero. Este Alavoy era fecundo en ideas placenteras.

La señal estaba sin duda convenida, porque Alavoy soltó bruscamente su tenedor y dijo como quien se siente de repente acometido de un recuerdo:

—¡Es particular! Iba a olvidar recordaros el negocio Danduran para esta noche.

—Bien, lo sé.

—Es que si faltais... insistió Alavoy.

—Puntual siempre: continuó Schwartz.

Tiempo para todo.

Savino Larein contaba a la sazón la historietita mas espiritual del mundo, tan dada en los clavos de los zapatos de monsieur Dupin el mayor.

Balzac, el maestro comun, hizo proverbial el asunto Chamontel: podría ser que el negocio Danduran fuese una frase de doble sentido en el matrimonio de Schwartz.

El baron por esto no dejó de comer más ni menos. A los postres exclamó dirigiéndose a su mujer:

—Aprovechar el negocio Danduran: ¿una vuelta por la ópera? ¿No? ¿Cansada? Bien; libre.

A pesar de la concision de su estilo, el baron encontraba medio de hacer a la par preguntas y respuestas.

Llamó a Domergue. —El coche: vuelta a tiempo.